

ISSN1674-926X

CN51-1723/R

中药与临床

ZHONG YAO YU LIN CHUANG

主管单位：四川省教育厅 主办单位：成都中医药大学

4

2012

Vol. 3 (总第014期)

PHARMACY AND CLINICS OF CHINESE MATERIA MEDICA

鹽解



ISSN 1674-926X



双月刊 2010年创刊

中药与临床

双月刊

2010年创刊

第3卷第4期 总第14期

2012年7月25日出版

目 次

【研究论著】

品种品质

- 乌头不同生长期根际土壤微生物动态变化特征的研究 吴清华, 马云桐, 王光志, 等 (1)
中药材商品溯源编码初探 李敏, 卢道会, 赵文吉, 等 (4)
半夏种质资源的高效毛细管电泳(HPCE)分析 卢道会, 李敏, 杨小艳, 等 (7)
石决明、牡蛎、珍珠母三味平肝潜阳药碳酸钙的含量测定及其比较研究 ... 韦正, 陈鸿平, 陈林, 等 (10)
藏药余甘子中三种酚酸类成分的HPLC含量测定研究 冀静, 杨继家, 廖琦, 等 (14)

炮制制剂

- HPLC法测定黄柏不同粉碎度水煎液中盐酸小檗碱的含量 王茜, 王丹丹, 王建, 等 (17)
星点设计-效应面法优化川麦冬总黄酮提取工艺 银玲, 张杰红, 彭月, 等 (20)
复方绞股蓝片剂生产工艺研究 黄荣 (24)
HPLC测定丹参护肤面膜丹酚酸B含量及局部刺激性研究 刘芳, 傅超美, 张慧敏 (27)

药理毒理

- 陌上菜提取物对A549肺癌小鼠移植瘤影响的实验研究 潘嘉, 刘洁, 于娅, 等 (30)
二母颗粒止咳化痰作用的试验研究 卢君蓉, 傅超美, 季宁平, 等 (32)

临床中药

- “扶正达邪、内外并治”理论探治寻常型银屑病进行期(血热证)临床观察
..... 郝平生, 张跃营, 张玉珍, 等 (35)
保妇康栓治疗宫颈糜烂120例疗效观察 黄颖 (37)
复方丹参滴丸治疗冠心病心绞痛疗效观察 张玖文 (39)
消瘰丸加减治疗附件囊肿病例1例 李韦韦 (41)
苦碟子注射液药品不良反应(事件)观察分析 高天, 郑莉, 郑行林, 等 (43)

药事管理

- 明胶生产者、胶囊制造商及药品生产企业的法律责任——以“毒胶囊事件”为视角 康琪, 宋民宪 (47)

【综述进展】

- 中药发酵研究概况 卢君蓉, 王世宇, 盛菲亚, 等 (50)
中药质量控制方法研究进展 黄玉慧, 郭力 (54)
生物技术在中草药领域中的应用 龙扬, 赵洋, 赵学梅, 等 (57)
天门冬临床应用进展 王加锋, 滕佳林, 刘珊 (61)

[期刊基本参数] CN51-1723/R*2010*b*16*64zh*P*¥8.00*20*2012-04

英文审校: 李芸霞

PHARMACY AND CLINICS OF CHINESE MATERIA MEDICA

Bimonthly Started in 2010 Volume 3, Number 4 Jul. 25, 2012

CONTENTS IN BRIEF

- Study of dynamic characteristics of soil microorganism in rhizosphere soils of *Aconitum carmichaeli* of different trophophase WU Qing-hua, MA Yun-tong, WANG Guang-zhi, et al. (1)
- Preliminary study of Chinese herbal medicines goods traceability coding LI Min, LU dao-hui, ZHAO Wen-ji, WU Fa-ming, QI Jing-liang (4)
- The analysis of *Pinellia* germplasm resources by high performance capillary electrophoresis LU Dao-hui, LI Min, YANG Xiao-yan et al. (7)
- Comparative study on the contents of calcium carbonate in three Calming Liver and Suppressing Liver-yang Herbs-Haliotidis concha, Ostreae concha and Margaritifera concha ... WEI Zheng, CHEN Hong-ping, CHEN Lin et al. (10)
- Determination of gallic Acid, corilagin and ellagic Acid from Tibetan Traditional Medicine *Phyllanthus emblica* L. by HPLC JI Jing, YANG Ji-jia, LIAO Qi, et al. (14)
- Determination of berberine hydrochloride content in *Phelodendri Chinensis Cortex* decoction of different comminution degree by HPLC WANG Qian, WANG Dan-dan, WANG Jian, et al. (17)
- Optimization of extraction process of total flavonoids from *ophiopogonis radix* by central composite design-response surface methodology YIN Ling, ZHANG Jie-hong, PENG Yue, et al. (20)
- Preparation technique of Compound Gynostemma pentaphyllum tablets HUANG Rong (24)
- Determination of salvianolic acid B content in Danshen Hufu facial mask by HPLC and mucosal irritation research LIU Fang, FU Chao-mei, ZHANG Hui-min (27)
- Experimental study of extractions of *Lindernia procumbens* (Krock.) Phileox on A549 lung cancer mice transplantable tumor PAN Jia, LIU Jie, YU Ya, et al. (30)
- Experimental studies on antitussive and expectorant effects of ErMu Granule LU Jun-rong, FU Chao-me, JI Ning-ping, et al. (32)
- The clinical observation of acute psoriasis vulgaris of blood-heat syndrome under the guidance of "Fuzhengdaxie and Neiwaibingzhi" theory HAO Ping-sheng, ZHANG Yue-ying, ZHANG Yu-zhen, et al. (35)
- 120 Cases of Baofukang suppository treatment of cervical erosion HUANG Ying (37)
- Effect of Compound Danshen Dripping Pill on coronary heart disease angina pectoris ZHANG Jiu-wen (39)
- 1 case of treatment of Adnexa cyst with Xiaolei Pill LI Wei-wei (41)
- Observation and analysis of Kudiezi injection adverse reaction ... GAO Tian, ZHENG Li, ZHENG Xing-lin, et al. (43)
- The law liability of gelatin makers, gelatin-capsule producers and pharmaceutical companies—from the event of chromium-tainted drug capsules KANG Qi, SONG Min-xian (47)
- The fermentation research situation of Traditional Chinese Medicine LU Jun-rong, WANG Shi-yu, SHEN Fei-ya, et al. (50)
- Progress of quality control method of TCM HUANG Yu-hui, GUO Li (54)
- The application of biotechnology in Traditional Chinese Medicine LONG Yang, ZHAO Yang, ZHAO Xue-mei (57)
- Clinical application of *Asparagus cochinchinensis* WANG Jia-feng, TENG Jia-lin, LIU Shan (61)